

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 p. mes
ANONIMOS
En 1.ª plana. 0,15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª 0,05 línea.
En 4.ª 0,10

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, A. Fernández de los Ríos
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que con facultad de suscripción desde el día 15 de un mes adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Contrastes provechosos

Era natural que llegado el momento en que los altos intereses de la nación y del régimen reclamasen de la mayoría el sacrificio de su presencia y de su estancia en la Corte, acudiera ésta con presencia a llenar deber tan sacratísimo.

Tan compenetrada está la mayoría conservadora del peso patriótico que gravita sobre sus hombros y de las responsabilidades contraídas al aceptar el mandato popular, que si se hubiese confirmado el insidioso absurdo que sobre ella echaban sus enemigos, hubiera merecido las más acres censuras por no decir la más justa execración.

Hay asuntos que están muy por encima de las disputas de los hombres y por tanto fuera de los límites de las discrepancias políticas, y por eso, los que saben y conocen los móviles que impulsan a la mayoría y los sanos elementos que integran, por adelantado aseguraban que el Gobierno saldría airoso de su campaña.

Queda aun el punto más interesante por ventilar, por la indole especial y el modo particular de ser de las minorías antimonárquicas.

Por desgracia para el país aquí todo lo subordinan las oposiciones a su criterio político y los áridos y complejos problemas nacionales, han de someterse, no al análisis concienzudo y escudriñador, que aporte ventajas al país, sino al imprescindible discurso en el que se exhiban las condiciones oratorias de los respectivos jefes.

Impórtales muy poco que millares de familias obreras, queden en la miseria y que los intereses generales del país sufran una gran perturbación.

Con tal de poder jactarse de haber entorpecido la marcha del Gobierno y de haber retardado la labor parlamentaria sacrifican ellos hasta esa misma populachera a la que pretenden rendir culto.

Porque ¿qué dirán ahora todos esos obreros que creyeron de buena fé que tendrían unos decididos y constantes defensores en los prohombres que integran la conjunción ó en los que medran a la sombra de los más absurdos radicalismos, al ver que solo por ese afán de perturbar, dejan sus familias sin pan y a ellos expuestos a todos esos gravísimos riesgos que lleva consigo el hambre?

Y lo más original del caso es que en esa misma conjunción figura Pablo Iglesias, el que tan injustamente viene arrogándose la representación obrera y contra la cual es un golpe de muerte la obstrucción acordada por él y por sus compañeros de minoría.

Lo que ocurre debe ser una lección provechosa para el país y sobre todo para los obreros que pueden tomar nota de la diligencia con que ha acudido a su puesto la mayoría y de los obstáculos que en contra de la clase obrera están poniendo los que se llaman sus auxiliares y protectores.

LOS RIEGOS

Según nos han informado ayer mañana en las oficinas de la Junta de Hacendados, la Comisión que fué a Madrid el martes pasado ha

tenido una extensa conferencia con los señores que forman la otra comisión de Cieza. La discusión fué empeñada y cada parte sostuvo sus puntos de vista sin que se pudiera llegar a un acuerdo.

Los Hacendados de Murcia, han visitado al Ministro de Fomento, Director general de Obras públicas y otras personalidades, interesándose en favor de las justísimas peticiones de la casi totalidad de las Vegas del Segura y afluentes, manifestándoles que la oposición del grupo que representan el Sr. Capdevila y algunos otros, sobre estar desprovista de fundamento sólido, solo significa la exigencia de privilegios y excepciones perjudiciales a todos, que pugnan con el carácter general de las recientes disposiciones dictadas con alto espíritu de justicia y equidad é inspiradas en el buen deseo de armonizar los intereses de todos.

Las impresiones últimas son que se seguirá haciendo el acotamiento de las zonas regables; que se constituirá el Sindicato Central; que se perseguirán los abusos cometidos y se cumplirá con exactitud y rigor la R. O. de 20 de Mayo de 1913 sobre nuevas instalaciones de artefactos elevadores de aguas.

En resumen, la Comisión salió complacida de sus visitas, porque se ha podido convencer que en esta ocasión, sucederá lo que todos esperamos con razón sobradísima; y es, que los intereses generales de una región no pueden estar á merced de las conveniencias particulares de unos pocos.

Se cree que mañana ó pasado regresará la Comisión de Hacendados.

COSAS

El conde de Romanones, el gran conde que en estos momentos realiza un viaje interesantísimo por tierras de moros, ha sido víctima de un terrible (¡) atentado.

Un nuevo mérito en su hoja de servicios á la patria.

Si le faltaba algo para ser un gran estadista, ya lo tiene; á la misma altura está de Canovas, de Canalejas, de Maura.

Afortunadamente no se ha tratado más que de una piedrecita que arrojó un pastorcillo *ad libitum* y que le rozó al conde, produciéndose

le un pequeño arañazo; pero no duden ustedes que lo mismo pudo ser una descarga cerrada.

De todos modos ya podrá decir Romanones que ha vertido su sangre generosa sobre las inhospitables tierras africanas.

Y a propósito del atentado de que ha sido objeto el conde.

Días atrás se nos presentó un querido amigo que había realizado un viaje en automóvil á una población cercana y al regreso, al pasar por un pueblecito que no quiero nombrar, pero que tiene pedáneo, escuela y hasta puesto de la guardia civil, cayó sobre el coche una verdadera lluvia de piedras.

Y decía el hombre, indignadísimo: —Esto no pasa en ninguna parte.

Pues ya se habrá convencido que también pasa en Africa,

No hay que exagerar, amiguito.

Las autoridades austriacas han comprobado que el atentado de que han sido víctimas los pobres herederos del Trono, ha tenido por causa una cadena de complots admirablemente organizada por los eslavos.

Puesto que se trata de eslavos y de una cadena, la policía no tiene más que ir cogiendo *eslavones* y llegará fácilmente á la entraña del asunto.

Días atrás hubo en Madrid reparto de pan gratuito, merced á las turbas, justamente indignadas por la subida de tan importante elemento de vida.

Han protestado algunos de que los guardias, no solo permanecían impasibles ante el asalto á las tahonas, sino que algunos recogían panecillos que le alargaban los manifestantes.

Es natural: como si a los guardias no les costara los mismos sudores que á cualquiera otro ciudadano el comprar el pan caro.

Lo que dirían los de la Seguridad para sus cascos: Cuando Dios dá, dá para todos.

Leo el siguiente título en un periódico.

«El asesinato de la calle de San Ramón».

¡Pobrecita calle! ¿Qué habrá hecho para que la asesinen?

Y que no le ha valido ni el santo de su noble.

CH.

Nuevos servicios telefónicos

En breve aparecerá en la "Gaceta" el nuevo reglamento de Teléfonos que recientemente ha sido aprobado en Consejo de ministros y que, reformado del anterior, viene á responder á las necesidades de la vida actual, pues las disposiciones del antiguo más eran trabas que facilidad para la extensión del servicio.

La reforma ha hecho desaparecer preceptos anticuados y tiende á extender el teléfono á los lugares más apartados. En la reforma del servicio interurbano tiene como base los contratos celebrados con la Compañía concesionaria de este servicio; pero en lo que atañe á las líneas del Estado se establece una tasa única para las conferencias, cualquiera que sea la distancia entre las estaciones conferenciadas, reformas de carácter transcendental, cuya aplicación á las líneas generales produciría un beneficio inmenso para el público. En el servicio provincial se dan grandes facilidades á los Ayuntamientos para que puedan instalar estaciones municipales; se dispone el establecimiento del teléfono público en las casillas de los peones camineros, enlazándolas con oficinas del Estado, con lo cual se establece una innovación importantísima por la gran ampliación que así tendrá la red de tele-comunicaciones. Se autoriza el establecimiento de líneas particulares, sin más trabas que las de respetar los derechos adquiridos por los concesionarios; pueden unirse á una oficina del Estado sin perder el carácter de particular mientras sólo cursen el servicio del interesado; y si se autorizan para cursar el de los demás, se denominarán particulares con servicio público.

Las tarifas de los abonados de las categorías más elevadas se rebajan; se establece el pago mensual en vez de trimestral; se rebaja la cantidad exigible como fianza á los abonados para responder de los aparatos; se suprime la cuota de extrarradio, sustituyéndola por el pago á partes iguales del trozo de línea que el de la zona interior facilitando así la instalación de las líneas largas; desaparece también la cuota por aparatos supletorios que

se instalen por cuenta del abonado, y quedarán de su propiedad. Fe autoriza el abono, á cualquier red, siempre que el peticionario no resida dentro de la zona de otra que ya esté enlazada telefónicamente con aquella á que quiera abonarse, con lo cual desaparecerá la anomalía de que una población que estuviese situada fuera de la zona de una red no pudiese obtener de ella mas que un solo abono, y ese había de ser precisamente para el Ayuntamiento. Se establece un nuevo servicio: el de encargos telefónicos; es decir, que un abonado podrá pedir que se le comuniquen á él ó á otros abonados determinados avisos ó noticias mediante el pago de una tarifa señalada en tres pesetas mensuales por unidad de encargo diario. Para las líneas particulares se fija el canon invariable de 5 pesetas al año por kilómetro de línea, cualquiera que sea la situación de esta; esto es, aun cuando se encuentre dentro de la zona de una red, con lo cual se hace desaparecer una disposición objeto de reclamación constante por parte de los particulares, cuyas estaciones estaban situadas dentro de las zonas urbanas, pues venían obligados á pagar á los concesio-

narios el 75 por 200 de la tarifa correspondiente a cada estación, sin que aquéllos hubiesen intervenido en la construcción de las líneas ni en su conservación.

Las tarifas internacionales son las convenidas con Francia; las interurbanas generales, las establecidas en el reglamento anterior, pues son objeto de un contrato que el Estado por sí solo no puede modificar; las provinciales tienen por base la telegráfica para la tasación de telefonemas; y en cuanto á conferencias, ya hemos dicho que se unifica su tasa, cualquiera que sea la distancia.

Desde Molina

Cultos

Con gran concurrencia de fieles, celadores y socios del «Apostolado», han tenido lugar el ejercicio mensual, misas y novenario solemnemente, con Exposición de su S. D. M., en nuestro artístico templo parroquial, que lucia sus más preciadas galas y bonitos escudos alegóricos; y el altar mayor y el trono de la bendita Imagen del Sagrado Corazón, una profusa iluminación, que hacia resaltar tanta abundancia de flor natural y artificial como tan hermosamente les adornaban, formando un bello conjunto.

El domingo, 28, por la noche, hubo serenata en la Plaza por nuestra banda de música, que ejecutó las mejores piezas de su selecto repertorio, resultando una agradable velada popular, sin la más ligera nota discordante.

El día 29, festividad de San Pedro apóstol, se celebró la función principal en nuestra Iglesia, concurriendo a la religiosa ceremonia, la Corporación municipal y extraordinario número de fieles.

Contó la misa (que fué oficiada con exquisito gusto artístico por el coro parroquial) el señor Coadjutor don Fernando Navarro, asistido del Presbítero, don Fulgencio Benito y del Coadjutor don José Guillamón.

El sermón, á cargo del Rvdo. Padre Fray Samuel Fornés, del Convento de Santa Ana, de Orihuela fué una brillante oración sagrada. Por la tarde, verificóse la procesión con las veneradas imágenes de los Sagrados corazones de Jesús y de María, que recorrió las princi-

taba Lagardère, y á quien el compasivo muchacho llevaba todas las noches el producto de sus zambullidas y contorsiones.

Entonces le describí el delicioso cuadro de una sala de armas. Sus ojos brillaban, cuando me dijo lanzando un suspiro:

—Cuando la madre Bernard muera, iré á buscarlos.

Y se marchó. Oí juró que no volví á pensar en él. Tres años después, Passepoil y yo vimos entrar un día en nuestra sala á un muchacho, bello como un querubín, que tenía el aire tímido y embarazado.

—Soy el pequeño Lagardère —nos dijo.—La madre Bernard ha muerto.

Algunos que había en la sala se echaron á reír.

El muchacho se puso rojo, dió un salto é hizo rodar á los imprudentes por el suelo.

Era un verdadero parisien, delgado, ágil y gracioso como una mujer; pero duro como el hierro.

A los seis meses, riñó con uno de nuestros preboste, que le recordó malignamente sus talentos de gimnasta y de nadador: el preboste quedó inutilizado.

—¡Todos los vicios le tienen por modelo!

—¡Todas las virtudes!

—Una ma a cabeza...

—¡Y un corazón... de oro!

Y cuando Passepoil hubo prorrumpido en esta última exclamación, Cocardasse le abrezó afectuosamente.

—¡A la salud del Parísien! ¡A la salud de Lagardère! —exclamaron ambos á un tiempo.

Carrigne y sus hombres levantaron también sus vasos con entusiasmo. Todos se levantaron para beber, y los demás espadachines no pudieron excusarse.

—¡Pero por el diablo! —exclamó Joel de Jagan.—Decidnos ya quien es vuestro Lagardère...

—Nos mortificais las orejas con su nombre, sin decirnos quien es, donde está, ni lo que hace —añadió galdaña.

—Amigos míos —respondió Cocardasse,—es tan gentilhomme como el Rey, viene de la calle de Croix-des-Petite-Champs, y hace de las suyas... ¿Os habeis enterado? Si quereis saber detalles, echad de beber.

Passepoil llenó el vaso, y el gacón continuó después de un momento: —Es una historia maravillosa ó mejor dicho, una de esas historias

pales calles de la población, que estaban adornadas con vistosas colgaduras, asistiendo una extraordinaria concurrencia, el Clero parroquial y Ayuntamiento, cerrando la marcha nuestra banda de música.

Al pasar por la Plaza, detúvose la procesión y desde un balcón, el referido Padre Franciscano, exhortó al religioso pueblo de Molina allí congregado á permanecer siempre fiel al divino Corazón de Jesús y á la fé católica, como timbres de su verdadera grandeza.

Y ya anochecido, entró en la Iglesia, que lucía una sorprendente iluminación.

Corresponsal.

Audiencia

Señalamientos para el día 3:
SECCION 1.^a

Una causa del Juzgado de Mula por corta de pinos, contra Juan Riva.

Defensor, señor Martínez Moya; procurador, señor Crespo.

Otra del juzgado de Cartagena por disparo y lesiones, contra Joaquín Tornamira.

Defensor, señor García Vaso; procurador, señor Cutillas.

Otra del juzgado de Mula por hurto, contra Vicente Hurtado.

Defensor, señor Villazón; procurador, señor González Sanz.

SECCION 2.^a

Una causa del juzgado de Totana señalada para los días 3 y 5 por homicidio, contra Pedro Rubio

Defensores, señores Baró y Cierva; procuradores, señores Crespo y Narbona.

Obras públicas

La Cámara de Comercio, remite informe acerca del plan de carreteras informado por la Jefatura de Obras públicas.

La Junta de Obras del Puerto de Cartagena, devuelve informado el expediente incoado por don Angel Ibañez, sobre instalación de un café en el muelle de Alfonso XII.

La misma devuelve otro para don Julio Casiaro, sobre instalación de un embarcadero en el muelle de Alfonso XII.

También la misma remite informe relativo á la instalación de la feria de aquella población.

La Cámara Agrícola de Abarán contesta á la comunicación de este gobierno fecha 22 de Junio último.

El alcalde de Alhama remite expediente relativo á la declaración de utilidad pública para la construcción de caminos vecinales.

El gobernador civil de Alicante remite certificación de no haberse presentado proposición á la susta de acopios de carreteras.

El alcalde de Aguilas remite expediente relativo á la declaración de utilidades públicas para la construcción de caminos vecinales.

Don Joaquín Moreno, contesta á las oposiciones presentadas contra su petición sobre aprovechamiento de aguas en el río Segura.

El alcalde de Totana participa que ha entregado á don Andrés Cánovas el oficio que se le remitió.

Notas municipales

El Director de esta Cárcel interesa se desinfeste la enfermería de este establecimiento y se efectúe el enterramiento de Pedro Martínez Navarro.

Don Manuel Almela manifiesta que en su distrito no existen casos de viruela.

Don Francisco Ayuso informa sobre las condiciones higiénicas de las casas de escuelas.

Don José Ribot interesa se ponga á sus órdenes el guarda Antonio Muñoz para comprobar unas demasías.

Don Antonio Guerrero solicita permiso para obras en la casa número 1 de la calle de Eulogio Soriano.

Don Juan Beltrán solicita permiso para obrar una casa en la calle de la Greña.

Instrucción pública

El alcalde de Lorca participa que la maestra doña Florencia García Cerdá tomó posesión de la escuela de niños de Moratalla con fecha 27 de Enero de 1913.

El jefe de la sección administrativa de primera enseñanza de Albacete envía antecedentes profesionales de don Felix Martí Alpera, maestro de la graduada de Cartagena, referente á la escuela de Beneficencia que cursó en aquella población.

El alcalde de Calasparra envía propuesta para nombramiento de los vocales que han de formar parte de aquella municipal de primera enseñanza en concepto de padre y madre de familia.

Notas militares

El coronel del regimiento de infantería de Vergara pide antecedentes del soldado José Martí Martínez y de Antonio Sánchez Martínez.

El juez don José Roig pide informes de los soldados Francisco Barrancos Martínez y Bernardo de San Nicolás.

Eslavismo y germanismo

Causas y efectos de un atentado

La muerte del archiduque Francisco Fernando pone sobre el tapete la cuestión tan debatida del eslavismo y el germanismo. Poco á poco la verdad irá abriéndose camino y llegaremos á la entraña del atentado. Algo nos revela, desde luego, el sobrio y enérgico reproche del archiduque al sentarse en el salón de recepciones de Sarajevo y oír la salutación del burgomaestre de la ciudad. Contraído el rostro, con ese rictus que el esfuerzo de dominarse á sí mismo debió producir en sus facies, el príncipe atajó la perorata protocolaria exclamando, herido en su al-

ma, las palabras que serán históricas. «Burgomaestre, vine á visitar la ciudad y me arrojan una bomba».

El as quieren decir mas en el fondo de lo que á primera vista denotan. «Quise venir á dulcificar las perezas, quitar obstáculos, allanar dificultades, y obcecados y ciegos me rechazáis bárbaramente, sin dar albergue á la cortesía que requería la deferencia de acercarme á vosotros.» ¡Dura y rígida es la etiqueta principessa que, á costa de todos los sentimientos espontáneos, ha de imperar y prevalecer sobre los más naturales impulsos del alma! De príncipes es la llaneza y naturalidad; pero no lo es menos ese continente seco y frio, que como una mascarilla han de revestir muchas veces, para no exteriorizar lo más recóndito de su corazón.

La vida del desgraciado Francisco Fernando deslízase casi toda sobre ese plano de coacción continúa y de «self control» ó bárbaro dominio de sí mismo. Sus tendencias políticas por un lado, que le habían hecho apoyarse en los elementos armados; su inclinación afectiva que le llevó hasta renunciar á la corona en su descendencia por entregar su corazón espontánea y francamente, por amor y cariño, sin reparar en las páginas del Göttha; todo ello contra los deseos del emperador, hicieron de su vida una continua violencia.

En frecuentes ocasiones había dado á conocer su decidido propósito de llegar á esa gran Alemania, tan soñada por Guillermo. A la Greater Great Britani de los ingleses, que les hace dominar en todo el mundo, desde el Atlántico al Eritreo, desde el Cabo y la noble tierra de los boers, hasta la Australasia y el dominio del Canadá, había que oponer una Alemania que desde Kiel y la Mancha, por un lado, saliera á Trieste, Fiume y la península Istria para cortar el paso á los bajeleros ingleses del Mediterráneo. Vasto plan que sin duda alguna habiase fraguado en una de esas sobremesas de Postdam, ó después de una batida de reses en los bosques de la Bohemia, á la que asiduamente concurría Guillermo II como huesped obligado.

Ese fué siempre el plan ideal del emperador de Alemania: unir el Oder y el Theiss hasta el Danubio y el Save; cortar por el Aldige y el Aldique y el Sun hasta el Rin y el Elba. De ese modo la carta de Europa se cruzaría por la enorme porción germana. Ya no habría que mirar al benjamin de la Trípolice; Italia quedaría demasiado aislada; Rusia tendría que salvar una gran barrera para llegar hasta su aliada. Pero Rusia levantó también bandera, resucitando aquel pensamiento de Pedro el Grande: «Una más gran-

de Rusia donde entrasen todos los pueblos del grupo eslavo».

He aquí el grande problema del porvenir internacional, el juego de los tres elementos. anglicismo, eslavismo, germanismo. Estos dos últimos factores luchan desde hace años encarnizadamente. No poco contribuyó á esa sorda rebeldía el inhumano descuartizamiento de Polonia, incrustando en Alemania y Austria dos buenos trozos del antiguo reino de Vistula.

La reciente anexión de Bosnia y Herzegovina, el trastoque del daimero balkánico, removiendo inextintas aspiraciones de serbios, dálmotas y croatas, búlgaros y albaneses ha hecho pensar en esos pequeños pueblos reducidos á la impotencia de la insignificancia en una unión que les diera fuerza y poder. De alguno de sus grandes triunfos no nos daríamos cuenta si entre bastidores, y como principal transpunte, no figurase el zar en todas las Rusias, con su programa paneslavico. Ahora ya son los dos poderes los que luchan frente á frente, y en el calendario histórico muchas efemérides, escritas con sangre nos esperan.

Solo la octogenaria figura del emperador actua como válvula de contención de odios mal reprimidos.

Con su muerte las mayores violencias se desatarán y Europa será teatro de uno de los más luctuosos periodos de la historia.

Ya ha comenzado á actuar la personalidad del heredero. El archiduque Francisco José, en la flor de la edad, pues apenas cuenta 27 años, se ve sorprendido con el papel que el Destino le asigna.

Ni siquiera ha podido gozar de las delicias de un hogar que constituyó por inclinación afectiva casándose con una Borbón, que si bien de la mas alta realeza, no está emparentada con casas reinantes de las que sostienen la fuerza del derecho con el derecho de la fuerza. La quebrantada salud del emperador y su avanzada edad le pondrán muy pronto en condiciones de dirigir personalmente los destinos del imperio, y para entonces necesita de dotes extraordinarias para poder capear la borrascosa política que indudablemente se desencadenará.

NOTICIAS

Detenido

La guardia civil del puesto de Lumbresas ha detenido al sujeto Antonio Pérez Soler por resultar autor de las heridas inferidas con un legón á su convecino Juan Jordán Miraveto.

Boda

En la iglesia de San Miguel se ha verificado el matrimonio de la

simpática joven Carmen García Contreras y don Ricardo Valero. Reciban nuestra enhorabuena.

Escándalo

Los guardias de seguridad han detenido y presentado en la inspección á Ruperto Garcerán Ruquillo por producir un fuerte escándalo en la vía pública.

Amenazas

Por amañazar de muerte con un revolver á Juan Martínez Romero ha sido detenida Isabel Ramirez Sánchez, la que ha quedado á disposición del juzgado.

Nombramiento y cesantía

Por el ministerio de la Gobernación ha sido declarado cesante don Vicente Aznar Urias del cargo de secretario intérprete interino de la estación sanitaria del puerto de Mazarrón, siendo nombrado para sustituirle don Eduardo Sainz Munuera.

Remesa de armas

La guardia civil del puesto de Fortuna remite al Gobierno civil relación de armas blancas y de fuego ocupadas á individuos que las usaban sin licencia.

Requisitoria

El Juzgado de Lorca dicta requisitoria llamando á Salustiano Bañón Mira, procesado por viajar sin billete en el ferrocarril.

Viajeros

Ha salido para Chinchilla nuestro distinguido amigo don Enrique Barnevo.

—Para Jumilla la distinguida señora doña Clara Perez de los Cobos, viuda de Falcón.

—Acompañado de su distinguida esposa ha regresado á esta ciudad nuestro querido amigo don Eloy Lopez Ambient.

Lo mejor para limpiar la dentadura y hermosear las encías, *Pasta Dentífrica Olive*. Tubo 1 peseta.

Gratitud

En nombre del afligido esposo, padres, hermano, hermanos políticos y tíos de la distinguida señora doña Eudvigis Giner Hernandez, de Giner, damos las gracias á cuantos amigos le han acompañado en su pena y han asistido á su entierro.

Al cumplir este encargo les reiteramos nuestro pésame.

Citación

El día 5 del corriente, á las diez de la mañana, y en el local del señor Presidente, Vara de Rey, 17, celebrará junta general ordinaria la Asociación de Maestros nacionales de Murcia para dar cuentas y renovar los cargos.

Lo que se hace público por si al algún señor socio no recibiese la citación particular. —*El Secretario*.

—Pídanse **Sal Vichy-Etat**, para bebidas y **comprimidos Vichy-Etat efervescentes**, en envases de origen Rehusense imitaciones.

Aclarando

Nos ha visitado el personal subalterno de la parroquia de San Antolín, interesándonos la conveniencia de aclarar ciertos conceptos que están sirviendo de base para una campaña que ellos califican por demás injusta y escandalosa.

Según nos dicen los visitantes ni de la sacristía de San Antolín se ha expulsado ni se ha negado nada á ningún sacerdote, ni lo que dijo el señor cura desde el púlpito fué otra cosa que limitarse á lamentar la campaña de injurias contra él sostenida y rogar á los feligreses pidieran á Dios por él y por los que contra él así procedían.

Quedan complacidos nuestros visitantes.

Estufa de desinfección

Servicios practicados:

Calle de Lorca, (Palmar), una casa sin número; 6 habitaciones de 480 metros cúbicos; 164 prendas de ropa para la estufa; 140 para la cámara de formol; 24 en los domicilios: un sumidor y 15 muebles en la cámara de formol, por tuberculosis.

Calle de Padilla, número 31, principal; una habitación de 60 metros cúbicos; 4 prendas de ropa para la cámara de formol; 1 retrete; y 5 muebles en la cámara de formol, por higiene.

Calle de la Muralla, número 9; 3 habitaciones de 120 metros cúbicos; 15 prendas para la cámara de formol; 11 prendas de ropa en los domicilios; 1 retrete; y 1 sumidor, por viruela.

Recetas veraniegas

Contra las moscas

Para librar de moscas á los caballos se recomienda el siguiente procedimiento: Se hierve durante cinco ó seis minutos un manojo de hojas de laurel en un kilo de manteca de tocino, se deja enfriar y luego se engrasa un paño con dicha preparación frotándose el cuerpo del caballo en el sentido del pelo y en esta disposición quedan los animales libres de las moscas durante algunas horas.

La albahaca y los mosquitos

Parece cosa cierta que donde abunda la albahaca no hay mosquitos; el hecho no ha sido comprobado científicamente, pero los habitantes de la India inglesa lo conocen por tradición; por lo mejor, afirmamos que la albahaca evita las fiebres y delante de toda casa india suele haber una maceta de albahaca sobre un pequeño altar en torno del cual todas las mañanas la dueña de la casa practica el «proskah no», ceremonia que consiste en dar vueltas en torno de la plata invocando en alta voz las bendiciones de Vishnú para el cabeza de familia y sus hijos é hijas.

Como en aquellos países son las fiebres la mayor calamidad que puede sobrevener sobre una familia, entre el significado de estas plegarias y el valor insectífugo de la albahaca, hay evidentemente una estrecha relación.

Corte de agua

Para extraer unas rivas en la acua mayor de Barreras, desprendidas por consecuencia de las lluvias, se cortará el agua de dicho cauce el lunes próximo 6 del corriente tarde una hora conveniente por la mañana hasta que termine la operación que será en el mismo día, atendido á que por ser orbeza de tanta no se han de irrogar perjuicios.

Hospital

A las ocho de la noche ingresó en este Hospital Juan Ballesta González, de 60 años, de la Nore, el cual presenta fractura completa del cubito y radio derecho, lo pronóstico grave.

A la misma hora ingresó Casildo Abellán Bermejo, de 17 años, de Ojós y vecino de Torreagüera.

Presenta una herida de arma de fuego en la región deltoidea derecha con orificio de entrada y salida de pronóstico menos grave.

El hecho segun manifiesta el herido, ha sido casual.

que no pueden referirse. Es preciso ver sus obras.

He dicho y sostengo que es más noble que el Rey; pero si he de decir verdad, no sé que tenga padre ni madre.

Cuando le conocí tenía doce años. Fué en la plaza de las Fuentes, delante del Palacio Real, en el instante en que rechazaba el ataque de media docena de vagabundos, todos mayores que él.

La causa de la rifa era que aquellos jóvenes bandidos pretendían desbarrar á una pobre anciana que vendía roquillas bajo las bóvedas del hotel Montesquieu.

Pregunté cuál era su nombre y me dijeron: —El pequeño Legardère. —¿Quién es su familia? —No la tiene. —¿Quién cuida de él? —Nadie. —¿Dónde vive? —En las ruinas del antiguo hotel Legardère, en la calle de Saint-Honoré. —¿Cuál es su oficio? —Tiene dos: zambullirse en el río bajo el Puente Nuevo y desocuyntarse en la plaza de las Fuentes. ¡Son dos magníficos oficios!

Vosotros, casi todos extranjeros, no sabéis lo que esa profesión de zambullirse bajo el Puente Nuevo.

París es la ciudad de los desocupados.

Los desocupados de París arrojan monedas desde el parapeto del Puente Nuevo, que los chicos intrépidos van á buscar al fondo del río con peligro de su vida.

Y esto es una gran diversión para los desocupados. ¡Vive Dios, que sería una gran diversión molar las costillas á los que de tal manera se entretienen!

Respecto al oficio de desocuyntarse, poco es necesario decir, porque se ve por todas partes. El pillote de Legardère hacía maravillas con su cuerpo, todo cuanto quería se alargaba, se encogía, saltaba, se doblaba y hacía de los pies brazos y de los brazos pies.

Aun me parece verle remedar al viejo sacristán de Saint-Germain-l'Auxerrois, que era jobrado por delante y por detrás.

Me pareció encantador aquel muchacho con sus cabellos rubios y sus mejillas sonrosadas. Le libré de las manos de sus enemigos y le dije: Oye, bribón, ¿quieres venirte conmigo? Y él me respondió: No; yo velo por la madre Bernard.

La madre Bernard era una pobre mendiga que vivía en un agujero de las ruinas que habi-

Consejo de ministros

(Por telégrafo) 2.—A las 3'15 t. Esta mañana se ha celebrado consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del rey. Dato informó al monarca del resultado de la votación del proyecto de azúcares en el Congreso, de los sucesos ocurridos en Madrid con motivo de la subida del pan y de las consultas que esta realizando con los jefes de las minorías para tratar de la discusión del proyecto de la segunda escuadra. Hablando de asuntos del exterior se refirió a la catástrofe de Sarajevo, de los asuntos de Portugal y de la solución del conflicto de los Estados Unidos.

Nuestra acción en Marruecos

(Por telégrafo) **Tetuán Emboscadas** 2.—A las 3'15 t. Un telegrama oficial da cuenta de que la mehalla del Jalfa con una emboscada le ha hecho dos muertos al enemigo. Uno de ellos es un cherif muy prestigioso a quien se creía invulnerable por los moros. Las fuerzas regulares, en otra emboscada, apresaron a siete moros enemigos.

Viaje del Rey

(Por telégrafo) 2.—A las 3'15 t. Esta noche marchará el rey a la Granja. A las nueve de la noche saldrá para San Sebastián. Desde allí embarcará para Gijón. Le acompañará en este viaje el ministro de Marina.

LAS CORTES

Congreso Sesión del día 2.

2.—A las 11'15 n. A las cuatro de la tarde abre la sesión Besada. Los escaños están muy animados. En el banco azul los ministros de la Gobernación, Estado y Fomento.

Ruegos

BARRIOVERO censura que aun no se haya castigado al falsificador de la firma del ex gobernador de Barcelona Crespo Azorin en el expediente que se está tramitando sobre las aguas de Barcelona. Examina otro expediente sobre este asunto y lamenta las dilaciones que está sufriendo en el Consejo de ministros.

El ministro de la GOBERNACION dice que se sigue el procedimiento para depurar si hubo falsificación de firma. En cuanto al expediente administrativo, dice que sigue sus trámites y que se resolverá oportunamente.

El ministro de FOMENTO interviene brevemente y se niega a entrar en el fondo del asunto por no haberse resuelto aún nada. SALVATELLA interviene también para alusiones y dice que aunque es abogado de la empresa Monseny, formada para abastecer de agua a Barcelona, se abstiene de formar juicio acerca del expediente de Dos Rios.

A pesar de ello, censura las dilaciones que está sufriendo el expediente. GASSET explica la tramitación que llevó el expediente siendo el ministro de Fomento. VILLANUEVA, también explicó lo que él hizo en el tiempo que desempeñó la cartera. Estima que la paralización de la resolución obedecerá a que el mu-

nicipio de Barcelona aspira a la municipalización y monopolio para el abastecimiento de las aguas.

Estima que esto último no debe otorgarse ni es razón para dilatar la resolución. Hace notar que en este asunto, como en otros, la calumnia se cobró en hombres públicos y a veces en los que intentan realizar el negocio. LERROUX anuncia una interpelación sobre la gestión del Director general de Aduanas, que considera dañina para el Tesoro y para el comercio.

Asegura que en 90 resoluciones de dicho funcionario, pasaron 80 al Tribunal Contencioso, que falló en contra. Estima que tales equivocaciones tendrán una causa que convendría averiguar. El ministro de la GOBERNACION dice que trasladará el ruego al ministro de Hacienda, pero lamenta y protesta que al anunciar la interpelación, haya entrado en el fondo del asunto. Se pone a discusión la proposición incidental sobre los sucesos de Madrid.

El vizconde de EZA defiende su gestión como alcalde. Niega que haya habido deficiencias por parte de la autoridad, que estudió el problema. Dice que ha intervenido constantemente en las luchas entre los tahoneros y los obreros y que esto ofrece grandes dificultades pues los patronos no cumplen los contratos con mucha frecuencia. Hace historia de cuanto viene ocurriendo en el gremio de panaderos. Afirma que estos, sin razón, fueron al alza del precio del pan. Opina que para evitar la repetición de estos hechos, es preciso llegar a la municipalización de las panaderías de Madrid.

Encarece la necesidad de una buena política administrativa, pero no puede irse a ellas mientras no existan verdaderas haciendas municipales. FRANCOS RODRIGUEZ estima que el Gobierno se cruzó de brazos ante el conflicto, dejando a las turbas que llegaran a mayores extremos. ROSALES interviene para decir que siendo él gobernador, sofocó un movimiento igual de las turbas. BURELL rectifica insistiendo en que la alcaldía nada ha hecho para resolver el problema y que las autoridades no se preocuparon de contener los excesos del populacho. El vizconde de Eza rectifica brevemente y se suspende el debate.

Orden del día Se pone a discusión el tratado con Italia. PACHECO hace observaciones acerca del proyecto y lo estima perjudicial para los intereses nacionales y especialmente para la industria corchera. SIMÓ afirma que el tratado causará grandes daños a la industria de sombreros. Añade que ya se han cerrado algunas fábricas por este motivo. MIRÓ interviene por la minoría reformista censurando también el tratado. El ministro de ESTADO hace el resumen del debate. Estima que no hay más remedio que aprobar el tratado por ser compromiso contraído por el Gobierno español y no admitir modificaciones. Ofrece que no se tocará el arancel sin el concurso de la Cámara. Se pone a votación el proyecto pidiéndose que sea nominal. Por 177 votos contra 20, se aprueba el proyecto. Después de un ligero incidente con Ayuso por declarar urgente la votación definitiva, se procede a ella, votándose nominalmente y siendo aprobado por 183 votos contra 19 (Aplausos en la mayoría).

Se pone a discusión el proyecto de crédito para reparación de carreteras. NOUGUES apoya una enmienda al artículo primero, que es aceptada por el Gobierno. En votación nominal se aprueba definitivamente el proyecto y se levanta la sesión a las nueve de la noche.

Senado A las seis menos cinco abre la sesión el general Azcárraga. Hay regular concurrencia de senadores. En el banco del Gobierno el ministro de Instrucción. Ruegos LLOMBART pide al Gobierno que se paguen las mensualidades de Noviembre y Diciembre de 1911 y 12 por alquileres de los locales de la benemérita que no se pagaron por agotamiento de crédito. Orden del día Suspensión de pagos de las compañías de ferrocarriles. El ministro de INSTRUCCION propone a la comisión y a su presidente que se retire el dictamen y que se redacte nuevamente esta misma tarde. Rueda a la Presidencia que se declare de urgencia y que se discuta en la sesión próxima. LASTRES reconoce el acierto del Gobierno y dice que no le molesta la petición del ministro y hace el mismo ruego a la mesa. CALBETON manifiesta que no puede asegurar que aceptará la urgencia por no saber si se aceptará las enmiendas que presentó. DAVILA agradeciendo la actitud del Gobierno cree que podrá declararse la urgencia. Se retira el dictamen y se aprueban varios de la comisión de actas. Juran el cargo García Jalón y Gasset. Se suspende la sesión para que las comisiones emitan dictámenes. Reanudada esta se lee el nuevo dictamen sobre la suspensión de pagos de las compañías de ferrocarriles, declarándose la urgencia. Se lee el dictamen sobre la rebaja de los azúcares y se levanta la sesión.

De Madrid (Por telégrafo) **Un accidente** 2.—A las 3'15 t. En la carretera del Escorial, entre Villalba y Torreldones, ha ocurrido un sensible accidente. El automóvil en que viajaban los señores Toda y Murcia, personas muy conocidas en la Corte, al dar una vuelta, volcó. El primero quedó muerto en el acto y el segundo en estado agónico, falleciendo pocos momentos después. **Mujer muerta** 2.—A las 11'15 n. En la calle del general Castaño se cayó desde un tercer piso una mujer que quedó muerta en el acto.

Notas políticas (Por telégrafo) **Dato** 2.—A las 3'15 t. El Presidente del Consejo dijo a los periodistas que no piensa salir de Madrid de todo el verano. **Consejo** Hasta que vuelva el rey de San Sebastián no se celebrará otra vez Consejo de Ministros. **No hay comisión** Dato dijo que no irá comisión especial a Austria para asistir a los funerales de los Archiduques, por haberlo indicado así aquel país. **Pidiendo socorros** 2.—A las 11'15 n. Una comisión de agricultores de Chinchón visitó al subsecretario de Gobernación. Pidió socorros para conjurar los perjuicios ocasionados en aquél término por las tormentas. **Nuevo académico** El ex-ministro Bernabé Dávila

ocupará la vacante de Montero Rios en la Academia de Ciencias Morales y Políticas. **Funerales** El jueves se celebrarán en San Francisco el Grande funerales por los archiduques de Austria. Asistirá el Gobierno. **El marqués de Larios** El diputado a Cortes marqués de Larios ha declarado que no está con Maura, pues está identificado con el Gobierno. **Vista de un acta** Mañana se verá en el Supremo el acta de Caspe. En el impugnará el diputado Isidro Zapata, Ossorio y Gallardo se defenderá a sí propio. **Disposiciones oficiales** Se ha dispuesto que la Academia de Carabineros comience el curso el primero de Septiembre con 50 sargentos alumnos. También se ha dispuesto que por el ministerio de la Guerra se expendan cajas con los elementos integrantes para la vacunación antitífica al precio de 4'25 pesetas.

La segunda escuadra (Por telégrafo) **Estado del asunto** 2.—A las 11'15 n. Durante toda la tarde ha seguido hablándose en el Congreso de las gestiones que realiza el Gobierno para llegar a una fórmula con el fin de que no se suspendan los trabajos en los arsenales. Decíase que Dato se propone que las minorías consientan la construcción de un crucero de guerra y no de un buque escuela, como se ha dicho. **Las minorías** Los jaimistas decían que se oponían al proyecto de escuadra. Lo que estiman urgente es atender a la defensa de los puertos y de las costas. Añadían que si el Gobierno se limita a aceptar la propuesta de Villanueva de construir un barco escuela, ellos no tendrían inconveniente en admitir la fórmula. Senante opinaba de la misma manera. Soriano decía que la conjunción está dispuesta a no admitir nada que se relacione con la construcción de barcos. Añadía que si se discute la autorización para construir un buque, ellos la combatirán rudamente. Lerroux anunciaba que los radicales se opondrán a la aprobación de la escuadra por significar esto un sacrificio mayor del que la nación puede soportar. Añadía que si el espíritu colectivo de la nación se manifestase claro y preciso en favor de las defensas navales, admitiría que se dedicasen créditos a la defensa de los puertos y costas en primer término y luego a la construcción de buques pequeños, que son los más útiles para la defensa nacional. Acepta la construcción de un buque escuela para enseñanza de la futura oficialidad, ya que la «Nautilus», está inservible. **Dato y Villanueva** A las seis de la tarde celebraron una detenida conferencia el presidente del Consejo y el jefe de la minoría liberal. Al salir Dato dijo, que Villanueva le había manifestado que todas las minorías están conformes en facilitar la construcción de un buque escuela, fórmula que el Gobierno presenta como concesión máxima y transacción última con las minorías, vista su actitud opuesta a que se discuta ahora el proyecto de la escuadra. Le dijo además que únicamente la conjunción republicana se opone a que la autorización para construir un barco pase sin debate. **La actitud de Dato** Dijo Dato que el Gobierno no considera aceptable esto.

Quiere que la autorización para construir un barco pase sin el menor debate, puesto que de discutir algo preferiría que fuese todo el proyecto de escuadra. No he traído a los diputados de la mayoría—dijo— molestandos en estos momentos, para someterles a una discusión tan baladí como la de la construcción de un buque escuela. Aprovecharé la venida de los diputados para discutir todo el proyecto de escuadra, si la minoría republicana persiste en no aceptar la transacción propuesta de que la autorización para construir un buque pase sin debate. Si es preciso se discutirá todo el verano; después de todo, el Gobierno está demostrando que es partidario de que el Parlamento esté abierto. Añadía Dato que todos están conformes en la necesidad de atender a la defensa de los puertos y de construir buques pequeños. También el Gobierno es partidario de ello y está además dispuesto a que no se repita el caso del «Carlos V» que se gastó en él una enormidad. No quiero sacar con forceps la construcción de un buque escuela. Si no es sin discusión, no admito transacción alguna. **Los conjuncionistas** Villanueva celebró después una conferencia con el jefe de la minoría de la conjunción dándole cuenta de la actitud de Dato y tratando de convencerle para que acepte la fórmula. Salvatella quedó en contestar cuando conociera la opinión de sus compañeros. Seguidamente convocó para una reunión a los conjuncionistas. Esta se celebrará mañana.

Un invento curioso (Por telégrafo) 2.—A las 11'15 n. Hoy visitó al Alcalde de Madrid, don Isaac Peral, hijo del inventor del submarino, Le dió cuenta de que tiene inventado un aparato para poder subir las cartas a los pisos sin necesidad de que tengan que hacerlo los carteros. Este servicio es aplicable a los periódicos. Consiste el aparato en una caja ascensora dividida en tantos compartimientos como pisos tenga la casa y cada uno de los compartimientos en tantos casilleros como cuartos tenga el piso. En cada piso habrá una caja donde al contacto con la ascensora pasarán las cartas y para retirar estas será preciso depositar en las cajas una moneda de cinco céntimos. El alcalde conferenció con Ortuño acerca de este invento.

El proyecto de la sal (Por telégrafo) 2.—A las 11'15 n. Los concejales republicanos y socialistas de Madrid han presentado una proposición para que una comisión visite al ministro de Hacienda pidiéndole que desista de presentar al Parlamento el proyecto sobre la sal, por entender que perjudica grandemente a los intereses industriales. Una comisión de los gremios visitó a Bugallal para hacerle la misma petición y anunciarle que organizarán varios actos de protesta.

Notas parlamentarias (Por telégrafo) **Los azúcares** 2.—A las 11'15 n. La comisión de presupuestos del Senado emitió informe favorable en el proyecto de los azúcares que comenzará a discutirse el sábado.

San Pedro de Galatino lo combatirá, contestándole Ruiz de Grijalba y haciendo observaciones Rodríguez Sampedro. **Información terminada** Ha terminado en el Senado la información abierta sobre el proyecto contra las epizootias. Informó el secretario general de la Asociación de ganaderos, marqués de la Frontera.

LA BOLSA Cotización del día 2.—A las 11'15 n. Interior. 80'c5 Fin de mes. 80'20 Exterior. 89'95 Amortizable. 100'15 Banco de España. 457'00 Compañía Arrendataria de Tabacos. 290'00 Explosivos. 230'00 Francos. 3'60 Libras Esterlinas. 00'00

Teatro de Verano Anocite se representó la opereta de Lehar «El conde de Luxemburgo», que obtuvo una aceptable interpretación. Distinguiéronse en la representación la señorita Huguet, señora Lacalle y señores Aparici y Romero. En los intermedios tocó la banda «La Artística» un selecto programa. La entrada fué buena.

BOLETIN RELIGIOSO JULIO 1914 VIERNES III San Trifón, San Jacinto, San Hediodoro, San Elogio y San Anatólio. VELA Y ALUMBRADO Día 3.—En la Merced por doña Josefa Chápani y su esposo don Luis Ayuso Barremisairón. Día 4.—En Opuchianas por don Melitón Alonso y Centaño y doña María Martínez.

Observaciones Día 30 de Junio de 1914

	9 m.	3 tar.
Presión barométrica en milímetros.	757,5	757,5
Temperatura.	25,4	30,8
Viento { Dirección.	SO	S.
{ Fuerzas.	Brisa	Brisa
Estado del cielo.	Nbro.	Celmo

Temper. Máx. a la sombra. 30,8 Id. id. al sol. 38,8 Id. mínima del aire. 18,0 Id. id. en el reflector. 16,8 Evaporación en milímetros. 14,7 Luvia en el día. 0,0

Espectáculos Teatro de Verano (Plaza de Toros) **Compañía Aparici** Función para hoy: «El chiquillo», «Las carceleras», y «La taza de té». A las nueve.

ACEITE DE RICINO SINCOLO, OLOR, NISABOR. Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial. FRASCOS PARA NIÑOS Y PARA ADULTOS UNICO PUNTO DE VENTA. **Farmacia Moderna DE AYUSO MIRO** San Cristóbal, 8, Murcia

Farmacia Catalana DE M. REBORDOSA Especialidades Farmacéuticas. Aguas minerales. Vacuna suiza. MURCIA

Laboratorio de análisis clínico y bacteriológicos de D. ANTONIO GUILLANON MEDICO. Orina, Sangre, Jugo gástrico etc. Examen microscópico. Píase a 900 Avda. 2.ª y 3.ª

URALITA Véase 4.ª plana **ROVIRALTA**

GARAGE INTERNACIONAL DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.--ALICANTE: San Fernando, 50

Estas días, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Platería.

DIRECTOR TECNICO DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

FABRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal e Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Fidejante catálogos.--Primeros premios en Exposiciones Nacionales y extranjeras

La Hidráulica Murciana

GRAN FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS Y ALMACEN DE CEMENTOS

SEPLANZA y de otros de materiales de construcción de

Juan Bernal González

PALMAR

Depósito: General, 22 MURCIA

Completos y variados catálogos -- Góncara garantizados -- Fidejante en varias Exposiciones con Medalla de Oro

Jabón Gillete

para afeitarse, higiénicamente preparado, dá gran espuma, de perfume fino y lujosamente envasado en tubo de metal; su poco volumen facilita llevarlo en viaje y su precio tan reducido 1'50 pesetas en el Bazar Murciano.

Thermos Para la conservación de los líquidos fríos o calientes durante 48 horas. Fábrica Murciana.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

Ingeniero-Director
D. Felipe López Morales

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.--Por la clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANN & WENSKA.--Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de fundición.--Caldrería y Maquinaria para toda clase de trabajos.--Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

La Unión -- Cartagena

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Toruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafron y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Venezuela Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, San Juan de Puerto Rico, Canarias, Cádiz, Barcelona, Marsella, Génova. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Puerto Barrios y Cartagena de Indias con transbordo en Colon, para Maracaibo y Coro, con transbordo en Curacao para Cumaná, Caripano y Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arribando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Oñiza, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, á sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre, directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Iloilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, á sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península Indica-das en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía les da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas á familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse á las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.--La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.--La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

SERVICIO ESPECIAL

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander el 16, de Gijón, Coruña el 18 de Vigo el 19, de Lisboa el 21, de Cádiz el 23, directo para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida, vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

URALITA ROVIRALTA

Amianto y cemento en placas

fuertemente comprimidos

Producto de utilísima aplicación para tejados y revestimiento de paramentos y cielos rasos en los edificios.

Impermeable, incombustible, refractario al calor y la electricidad. De gran efecto para el decorado de las fachadas. Depósito único para las provincias de Murcia, Albacete y Almería.

Camilo Perez Lurbe--CARTAGENA

Pidanse precios, muestras y demás informaciones.

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de cementos y demás materiales de construcción De Juan Beltrán Plaza de Gonzalez-Conde, n.º 3, MURCIA

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija.

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de Empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

Balance de 1912

Garantías	
CAPITAL SOCIAL	Ptas. Cts.
Suscrito	5.000.000
Dosembolzado	1.500.000

Reservas	
Estatuaria	1.000.000
Técnicas y de garantía	1.431.786'38
Primas del último ejercicio	2.812.596'35
Sinistros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1912	16.073.338'20

Domicilio Social: Barcelona; Rambla de Cataluña 15 y Cortés 624. Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1914.

Delegado en Murcia: Don Eduardo Monteverde, Sta. Teresa, 7.

Balanco de 1913

Garantías	
CAPITAL SOCIAL	Ptas. Cts.
Suscrito	5.000.000
Dosembolzado	1.500.000

Reservas	
Estatuaria	1.000.000
Técnicas y de garantía	1.984.368'38
Primas del último ejercicio	3.409.771'75
Sinistros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1913	17.295.208'14

Domicilio Social: Barcelona; Rambla de Cataluña 15 y Cortés 624. Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1914.

Delegado en Murcia: Don Eduardo Monteverde, Sta. Teresa, 7.



LAS VENTAJAS DE

La Nueva Lámpara Budapest "TUNGSRAN,"

filamento hilo estirado irrompible son: Construcción esmerada, larga duración, 75 por 100 de economía de fúido, luz brillante, etc., todo con un precio económico de verdad. Páidida en todas partes.

Lámparas "Tungram" intensivas de medio vatio, 600, 1000, 2000, 3000 Bujías. Especialidades; Lámparas TANGO, (filamentos agrupados en forma de estrella) de 16 bujías en adelente. Lámparas RADIAL, hasta 16 Bujías.

Representante para Murcia y su provincia: D. Diego Fontes.--Hotel Patrón

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa.

Gran Premio Exposición Universal de Lisboa 1905 Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905 Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos.--Nitrato de sosa.--Sales de potasa.--Sulfato de amoníaco.--Sulfato de sosa.--Glicerina.--Acido sulfúrico anhídrido.--Acido sulfúrico ordinario.--Acido nítrico.--Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agroonómico impartantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandeán

Aviso importante.--Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado, num. 340.--Dirección telegráfica y telefónica Geinco MADRID

La metalúrgica del Segura

DE José A. G. Caballero

TALLER DE FUNDICION Y MAQUINARIA. Especialidad en molinería y agricultura, Equipos y tubería para la perforación de pozos artesanos

Florida Blanca, 67.--MURCIA

¿REUMÁTICOS?

si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad

Bálsamo Victoria

que á base de Mercurio, Mentol, Alcanfor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria. Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y re-embolsada con una bayeta ó franela para conseguir el alivio inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Seiquer.

FUMADORES

HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, espes-pecialmente el sataro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Lo fumad á día de los principales médicos de la Corte y provincias. Precio para 500 gramos de tabaco, UNA peseta.

Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Seiquer.

GOTAS DIVINAS (ACEITE VEGETAL)

ó cinco gotas usadas diariamente durante el transcurso de 6 á 8 dias son suficientes para devolver á los cabellos blancos ó grises su primitivo color, hayan sido Rubios, Castaños ó Negros. No marcha, pues, una vez con las mismas manos como cualquier ACEITE DE TOCADOR O BRILLANTINA.

Estuche grande: 6 pesetas

Todo estuche que sea color AMARILLO es legítimo. De vende en todas las perfumerías y droguerías. Depósito general: J. IGART, CLARIS, 10.--BARCELONA

PALACIO HOTEL--MURCIA

DIRECTOR PROPIETARIO José Bonache

Lujosas habitaciones y cuartos de baño

Comedores con mesitas independientes

El nuevo dueño de este hermoso establecimiento, con el fin de facilitar al público murciano la mayor comodidad y economía durante la temporada de verano, ha establecido las siguientes clases de abonos por cubiertos.

- 1.º Abono de 30 cubiertos á 45 pesetas
- 2.º id. de 30 id. á 60 id.
- 3.º id. de 30 id. á 75 id.

El abono á cualquiera de estas tres clases tendrá derecho: 1.º Trasar á comer á cuantas personas desee, solo con cortar un cupón por cubierto.--2.º A utilizar el abono en cualquier día del año.--Todo abono de que suer del 1.º de Septiembre tomare un segundo abono de los de 45 pesetas, tendrá derecho á que se le regale una entrada para los Toros de Feria. El que tome el segundo abono de 60 pesetas disfrutará del mismo regalo mas una merienda para los Toros. El que tome el segundo abono de los de 75 pesetas, tendrá el regalo de los entradas para la referida corrida.

Este servicio ha quedado establecido en los comedores del Palacio Hotel, teniendo además un esmerado servicio de Café y Restaurant para los señores que no tengan necesidad de abonos.

NOTA.--Habiéndose quedado el dueño de este Hotel, con el «Restaurante del Chalet de Cartagena», hace presente que estos abonos se pueden utilizar en los dos establecimientos.